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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  17. Sitzung des Rates am Donnerstag, den  25.06.2020 in Hinte 
Dreifachsporthalle Hinte, 

An der Sporthalle 2, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  19:28 Uhr 
 
Anwesende: 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  

Vorsitzende/r 
Herr Erich Saathoff  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Helga Bendicks  
Herr Diedrich Brants  
Herr Günter Hoffmann  
Frau Marita Janssen  
Herr Erich Ruhr  
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  
Herr Andreas Weerda  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Michael Haschenburger  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Rolf Jaenicke  

GRÜNE 
Herr Jelto Arends  
Herr Gerhard Weidemann  

KiJuPa 
Herr Paul Bents  
Herr Marcel Busse  
Frau Lisa Farin  
Frau Marit Voget  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Frau Martina Lücke  
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Abwesend: 

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

KiJuPa 
Frau Alike Eertmoed  
Herr Tom Kaiser  
Frau Maya Spethmann  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Fraktion auf Flächenverkauf Ortsteil Suurhusen - Spielplatz 
Vorlage: 2020/GB II/0350 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Fraktion; "Rettet die 112 und den Rettungsdienst" 
Vorlage: 2020/GB II/0351 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Fraktion "Realisierung eines Zebrastreifens in der Straße 
Alter Heerweg" 
Vorlage: 2019/GB II/0333 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über die Richtlinien über die 

Ehrung von Sportlern und ehrenamtlich tätigen Personen in 
der Gemeinde Hinte und zur Förderung des Sports, der Ver-
eine und der Jugendarbeit in der Gemeinde Hinte. 
Vorlage: 2020/GB II/0362 

 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über Festsetzungen in zu-

künftigen Bebauungsplänen zu nicht überbauten Flächen von 
Baugrundstücken gem. § 9 Abs. 2 NBauO. 
Vorlage: 2020/GB III/0351 

 

   
 9   Überörtliche Kommunalprüfung durch den Niedersächsischen 

Landesrechnungshof 
Vorlage: 2020/GB II/0360 

 

   
 10   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 11   Anträge und Anfragen  
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 12   Schließung der öffentlichen Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Saathoff eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ratsmitglieder, die ordnungs-
gemäße Ladung, die Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit fest. Es fehlt entschuldigt 
Gerhard Hoffmann. Besonders begrüßt er die Vertreter der Presse, die Mitglieder des Kin-
der- und Jugendparlamentes und die erschienenen Bürger.  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Gänsch beschwert sich über den Zustand im Drosselweg. In Höhe der Hausnummer 17 
wurde von dem Bauhof der Bordstreifen ausgepflastert. Die Seitenräume wurden miserabel 
hinterlassen. Der verbleibende Streifen wird nicht gemäht. 
Herr Redenius antwortet, dass er sich das bereits vor Ort angeschaut hat. Die Arbeit wurde 
nicht gut abgewickelt. Er schlägt vor, zusammen mit dem Bauhofleiter eine erneute Bege-
hung zu machen. Weiterhin soll geprüft werden, ob dieser Steifen in dem Mäh-Plan mit auf-
genommen werden kann.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Saathoff verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Ratssitzung vom 28.05.2020 wird genehmigt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 18  Nein 0  Enthaltung 1   



  Seite 5 von 10 

 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Fraktion auf Flä-

chenverkauf Ortsteil Suurhusen - Spielplatz 
Vorlage: 2020/GB II/0350 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Weerda das Wort. 
 
Herr Weerda stellt den Antrag seiner Fraktion vor. 
Er weist darauf hin, dass in Groß-Midlum und Hinte bereits ähnlich verfahren wurde. Für 
Suurhusen soll die Möglichkeit ebenfalls geprüft werden. Er schlägt vor, dass das KiJuPa  
den Spielplatz wie zuvor entsprechend entwickeln könnte. 
 
Herr Weidemann spricht sich gegen den Antrag aus. Er weist darauf hin, dass die Anlieger 
die Spielplätze mitfinanziert haben. Auch lehnt er es ab, neue Spielgeräte anzuschaffen. 
Vielmehr sollte man künftig auf naturbelassene Spielplätze setzen. 
 
Herr Haschenburger lehnt den Antrag in dieser Form ab. Er ist gegen den Verkauf und 
ebenso gegen eine Aufwertung von hochfrequentierten Spielplätzen. 
 
Herr Redenius spricht sich für eine Prüfung aller Spielplätze in Suurhusen aus. Wenn alle gut 
von Kindern frequentiert werden, sollte auch kein Spielplatz verkauft werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 13  Nein 6  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Fraktion; "Rettet 

die 112 und den Rettungsdienst" 
Vorlage: 2020/GB II/0351 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Weerda das Wort. 
 
Herr Weerda stellt den Antrag seiner Fraktion vor.  Der Antrag begründet sich auf eine Initia-
tive des Niedersächsischen Landkreistages. Er meint, dass die Gemeinde Hinte der Initiative 
beitreten und ein Signal setzen sollte. 
 
Frau Scholz-Benedictus versteht die Diskussion nicht und fragt sich, was das mit der Ge-
meinde Hinte zu tun hat. Sie sagt, dass die bisherigen Nummern doch erhalten bleiben. Es 
handelt sich hierbei um ein integratives Konzept, um enger miteinander zu kooperieren. Sie 
kündigt die Ablehnung ihrer Fraktion an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 13  Nein 4  Enthaltung 2   
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zu 6 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Fraktion "Reali-

sierung eines Zebrastreifens in der Straße Alter Heerweg" 
Vorlage: 2019/GB II/0333 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Frau Janssen das Wort. 
 
Frau Janssen stellt den Antrag ihrer Fraktion vor. Aufgrund des bereits bestehenden Bauge-
bietes und dem jetzt neu entstehenden Neubaugebietes ist ein noch höheres Verkehrsauf-
kommen zu erwarten. Die Zahl der Querungen hat sich ebenfalls signifikant erhöht. Sie weiß, 
dass ein Zebrastreifen nicht leicht zu realisieren ist, aber sie möchte die Möglichkeit zumin-
dest geprüft wissen. 
 
Herr Alberts-Tammena meint, dass ein Zebrasteifen dort keinen Sinn macht. Er schlägt vor, 
eine Fahrbahnverengung zu machen und Parkverbote zu bestimmten Zeiten einzuführen. Er 
kündigt die Ablehnung seiner Fraktion an. 
 
Herr Weidemann sagt, da es sich zunächst einmal um die Überprüfung handelt, wird seine 
Fraktion dem Antrag zustimmen. 
 
Herr Redenius spricht sich ebenfalls für eine entsprechende Prüfung aus. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 4  Enthaltung 0   
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über die Richtlinien über die Ehrung von 

Sportlern und ehrenamtlich tätigen Personen in der Gemeinde Hinte und 
zur Förderung des Sports, der Vereine und der Jugendarbeit in der Ge-
meinde Hinte. 
Vorlage: 2020/GB II/0362 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt den Anwesenden die Anpassungen der Richtlinie vor. Zukünftig sollen die 
Sportlerehrungen jährlich stattfinden. Die Pflegekostenzuschüsse für die Sportplätze sollen 
steigen und zusätzlich soll ein Unterhaltungszuschuss gewährt werden. Er weist noch darauf 
hin, dass die Beträge seit 2013 nicht erhöht wurden. 
 
Herr Weerda äußert, dass die bestehende Richtlinie erst 2018 nach intensiven Diskussionen 
beschlossen worden ist. Damals hat man sich dafür entschieden alle 3 Jahre in einem wür-
digen Rahmen in Form eines Bürgerfestes zu ehren. Er sieht keine Notwendigkeit die Richt-
linie zu ändern und kündigt die Ablehnung der Neuregelung seiner Fraktion an. 
 
Frau Scholz-Benedictus begrüßt die Änderung der Richtlinie. Eine jährliche und somit zeit-
nahe Ehrung ist richtig und auch wichtig. 
 
Herr Redenius meint, dass eine jährliche Ehrung besser ist, als alle drei Jahre zu ehren. Der 
zeitliche Zusammenhang zwischen Ehrungsgrund und Ehrung ist dadurch viel kürzer. Die 
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Ehrungen selber könnten dafür in kleinerem Rahmen stattfinden. Abschließend stellt er fest, 
dass man die Ausübung einen Ehrenamtes nicht hoch genug bewerten kann. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist die Beschlussvorlage mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 7  Nein 12  Enthaltung 0   
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über Festsetzungen in zukünftigen Be-

bauungsplänen zu nicht überbauten Flächen von Baugrundstücken gem. § 
9 Abs. 2 NBauO. 
Vorlage: 2020/GB III/0351 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Dubbels das Wort. 
 
Herr Dubbels stellt die Vorlage vor.  
 
Herr Brants äußert, dass seit 2019 bereits eine Broschüre an die Bürger verteilt wird. Er kün-
digt die Zustimmung seiner Fraktion an. 
 
Herr Weidemann weist darauf hin, dass seine Fraktion bereits im September 2018 diesbe-
züglich einen Antrag gestellt hat. Dieser Beschluss hätte bereits vor 2 Jahren gefasst werden 
können. Es wurden zwei Jahre vergeudet. 
 
Herr Arends begrüßt die getroffene Festsetzung. Er schlägt vor, dass die Einhaltung geprüft 
und bei Verstoß auch bestraft wird. 
 
Herr Alberts-Tammena  hält die textliche Festsetzung zu schwammig. Er würde es begrü-
ßen, wenn diese noch verschärft wird.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen   
 
Beschluss: 
Bei zukünftigen Bebauungsplänen oder Änderungen von Bebauungsplänen soll folgende 
zusätzliche textliche Festsetzung getroffen werden: 
„Die nicht überbauten Flächen von Wohnbaugrundstücken sollen Grünflächen sein, soweit 
sie nicht für eine andere zulässige Nutzung erforderlich sind. Sie können mit Rasen, Gras, 
Gehölzen oder anderen Zier- oder Nutzpflanzen bedeckt sein. Plattenbeläge, Pflasterungen 
oder dergleichen stellen keine Grünflächen dar und sind hier nur als Einfassungen von Bee-
ten oder anteilig untergeordnete Gestaltungselemente zulässig. Stein- oder Schotterflächen 
sind keine Grünflächen im Sinne des Bauordnungsrechts. Auf § 9 (2) NBauO wird ausdrück-
lich hingewiesen.“ 
Eine darüber hinaus gehende Satzung gem. § 84 (3)  Nr. 6 NBauO soll nicht erlassen wer-
den. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 19  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 9 Überörtliche Kommunalprüfung durch den Niedersächsischen Landesrech-
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nungshof 
Vorlage: 2020/GB II/0360 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt anhand von Eckdaten den Prüfungsbericht vor. 
 
Herr Jaenicke schlägt vor, vielleicht ein anderes Verpflegungsmodell anzuwenden. Er könne 
sich vorstellen, einen externen Anbieter zu beauftragen, der eine günstigere Mittagsverpfle-
gung anbietet, welche qualitativ ebenbürtig ist.  
 
Frau Bendicks meint, dass es sich um politische Zahlen handelt und diese nur zum Vergleich 
dienen. Auf den ersten Blick erscheinen die Kosten sehr hoch. Seinerzeit hat man sich für 
ein hochwertiges Modell entschieden, um den Kindern eine Verpflegung  anzubieten, die 
qualitativ auf einem hohen Stand ist. Sie sagt, dass wir diese Kosten berechtigt für unsere 
Kinder ausgeben. 
 
Herr Arends mahnt an, dass öfter freiwillige Ausgaben getätigt wurden obwohl dies aus sei-
ner Sicht unnötig war. Er stellt die Frage in den Raum, warum die Gemeinde Hinte bei ihrem 
Schuldenstand bei den Kosten auf Platz eins steht. Die Gemeinde sollte die Prüfung ernst 
nehmen und fordert die Kosten zu reduzieren.  
 
Frau Scholz-Benedictus dankt Herrn Ukena für die Informationen. Sie kündigt an, diese in 
ihrer Fraktion in den kommenden Monaten auszuarbeiten und die Ergebnisse zu gegebener 
Zeit anzusprechen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
 
 
zur Kenntnis genommen  
 
 
zu 10 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Saathoff erteilt Herrn Redenius das Wort. 
 
Herr Redenius beantwortet die Anfrage von Herrn Weidemann, ob die Gemeinde Hinte an 
dem Wettbewerb „Kita des Jahres“ teilgenommen hat. Die Gemeinde hat nicht teilgenom-
men, weil das Bewerbungsverfahren zu arbeitsintensiv war. 
 
Herr Redenius gibt die Anmeldezahlen für die Krippen, die Kindertagesstätten, die Grund-
schulen und der IGS bekannt. Bei den Krippen gibt es 33 und bei den Kindertagesstätten 36 
Anmeldungen. Es gibt noch 3 freie Krippenplätze in Loppersum. In Groß Midlum befinden 
sich noch 12 freie Kindergartenplätze. Auf der Warteliste stehen 25 Kinder. Für die Grund-
schulen in Loppersum haben 32 Kinder und für Hinte 34 Kinder angemeldet. Die Anmelde-
zahlen für die IGS belaufen sich auf 85 Anmeldungen in der fünften Klasse und auf 48 An-
meldungen für den 11. Jahrgang. 
 
Weiterhin informiert Herr Redenius, dass das Baugebiet „Meedeland“ in Groß Midlum reali-
siert werden soll. Wer Interesse hat, kann sich ab sofort bei ihm melden. Er bittet die Presse, 
dies in den Medien zu veröffentlichen.  
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zu 11 Anträge und Anfragen 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Weerda möchte wissen, ob das Angebot der Elternberatung und –begleitung auch wei-
terhin angeboten wird. 
Herr Redenius bejaht die Frage und teilt mit, dass eine Nachfolge bereits geregelt ist. 
 
Weiterhin fragt Herr Weerda, ob das gesamte Personal beim Regelbetrieb der Kindertage-
stätten eingesetzt werden kann. 
Herr Redenius antwortet, dass fünf Personen zur Risikogruppe gehören. Es wird geprüft, 
inwieweit diese eingesetzt werden können. 
 
Frau Scholz-Benedictus bittet im Namen der CDU-Fraktion die Verwaltung zu prüfen, ob 
beim Friedhof an der Kirche Hinte eine zweite Wasserentnahmestelle zu realisieren ist. 
Weiterhin bittet sie um Prüfung, ob in Höhe der Sparkassen Hinte ein Zebrasteifen entstehen 
kann. Sie weist noch darauf hin, dass dort das Gebüsch mittlerweile höher ist, als die Schü-
ler, die dort entlang gehen. 
 
Herr Redenius sagt den Prüfungen zu. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
 
 
  
 
 
zu 12 Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Herr Saathoff schließt die öffentliche Ratssitzung um 19.19 Uhr. Er wünscht allen anwesen-
den Zuschauern, den Mitgliedern des Kinder- und Jugendparlamentes und den Vertretern 
der Presse einen guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Erich Saathoff gez. U. Redenius gez. Martina Lücke 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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